

## Editorial

La Revista Deporvida llega a su cuarta entrega de 2019. Estamos inmersos en un proceso de perfeccionamiento. Los investigadores que deseen publicar, a partir de 2020 deben poseer un registro ORCID, el cual pueden obtener de forma gratuita a través de la url: <https://orcid.org/>. Este es uno de los parámetros que debemos cumplir para lograr ubicar nuestra publicación en grupos de primer nivel, de manera que se hace necesaria su contribución en pos del desarrollo de la misma.

En el número 42 les presentamos a los lectores entre las temáticas de artículos originales una Estrategia para la identificación de talentos en la comunidad que aplica un sistema de acciones en el contexto comunitario para la identificación, dentro de sus integrantes en edades escolares, aquellos con mayores potencialidades para la práctica de atletismo; Algunas consideraciones del levantamiento de pesas como actividad física adaptada que promueve la igualdad plena del hombre y el buen funcionamiento de su organismo, pues el levantamiento de pesas como deporte adaptado contribuye a la preparación en personas con limitaciones físicas.

Talleres metodológicos para el desarrollo de habilidades investigativas, trata de manera particular el diseño de talleres metodológicos para el desarrollo de habilidades investigativas en los profesores de la Escuela de Iniciación Deportiva Escolar (EIDE) de la provincia Artemisa; un atractivo Programa de hatha yoga para el adulto mayor de los círculos de abuelos considera que el progresivo aumento de la población adulta mayor en el mundo y las expectativas de vida en Cuba, para ese grupo etario, evidencian la necesidad del desarrollo integral de los ancianos.

Un importante Programa para la capacitación básica de las maestras de la primera infancia en la educación física, instruye a las maestras que imparten clases de actividad programada con niños y una Estrategia sociodeportiva para la iniciación deportiva en los deportes de oposición-cooperación en la Educación Física que contribuye al desarrollo de dicha práctica en el proceso de iniciación deportiva, en las escuelas primarias de las comunidades rurales.

Creencias populares que limitan la incorporación de niñas a la práctica del levantamiento de pesas, es en esta ocasión el único clasificado en temas de revisión pero que propicia polémica en las discusiones académicas en el contexto de la práctica deportiva, tanto a nivel internacional como en Cuba a la vez que desmitifica las creencias populares existentes sobre la práctica de ejercicios con pesas en niñas, aseverando su falsedad.

En cuanto a reflexión se refiere contamos con cinco trabajos que versan sobre La fuerza de brazo y espalda en el desempeño del baloncestista en silla de rueda y diseña un sistema de ejercicios para el entrenamiento de la fuerza en el tren superior de atletas en el Baloncesto en silla de rueda del club inclusivo ESPOCH y el club los Andes de la ciudad de Riobamba; otro refleja las Actividades físico-recreativas para potenciar la motricidad fina en pacientes con ataxia espinocerebelosa tipo 2, este apunta hacia la lucha contra enfermedades neurodegenerativas, pues se ha convertido

en una necesidad a nivel mundial, a fin de lograr estilos de vida saludables y una mayor esperanza de vida.

Además tenemos un interesante artículo sobre El entrenamiento de la capacidad de anticipación en el fútbol, donde numerosos autores consideran que la anticipación es la acción táctica que realiza el jugador al modificar su posición con respecto a su adversario que espera recibir el balón. Sin desligarnos del deporte de las multitudes conoceremos El desarrollo de la capacidad de orientación en los futbolistas de 12 - 14 años y de manera particular nos acercaremos a La biomecánica al servicio de la actividad física en Holguín, el cual muestra los principales resultados obtenidos por el grupo que se encarga de brindar servicios científicos técnicos de biomecánica a diferentes esferas de la actividad física, acumulados desde su creación en el año 2012.

De manera especial la revista recomienda la lectura de los trabajos propuestos, que son el resultado científico de los profesionales de la Cultura Física y los Deportes y exhortamos a la presencia internacional a socializar en ella sus investigaciones.

La Editora.